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------------------ACTA DA 1ª. REUNIÃO DE FUNCIONAMENTO DA ASSEMBLEIA------------------ 

---------------- MUNICIPAL DE OEIRAS, REALIZADA A 29 DE OUTUBRO DE 2009 ---------------- 

---------------------------------------------- ACTA Nº. 14 / 2009 ------------------------------------------------------ 

------------- Aos vinte e nove dias do mês de Outubro de dois mil e nove, no Auditório Municipal 

Ruy de Carvalho, em Carnaxide, reuniu a Assembleia Municipal de Oeiras sob a Presidência do 

Cidadão que encabeça a lista mais votada, Senhor Domingos Ferreira Pereira dos Santos. ---------  

1. ABERTURA DA REUNIÃO -------------------------------------------------------------------------------------  

------------- Pelas dezanove horas o Senhor Domingos Ferreira Pereira dos Santos declarou 

iniciada a Primeira Reunião de Funcionamento da Assembleia Municipal de Oeiras, procedendo 

de imediato à chamada, tendo sido verificada a presença de trinta e nove Membros (Joaquim 

Manuel de Carvalho Ribeiro, Fernando Victor Beirão Alves, Jorge Manuel de Sousa de Vilhena,  

Carlos Jorge Santos de Sales Moreira, Carlos Alberto Ferreira Morgado, Nuno Emanuel 

Campilho Mourão Coelho, Salvador António Martins Bastos Costeira, Luís Manuel de 

Figueiredo da Silva Lopes, Domingos Ferreira Pereira dos Santos, António Pita de Meireles 

Pistacchinni Moita,  Maria Carolina Candeias Tomé, Custódio Mateus Correia de Paiva, Arlindo 

Pereira Barradas, Isabel Cristina Gomes dos Santos Silva Lourenço, Luís Filipe Pereira Santos, 

Luís Miguel de Castro Larcher Castela dos Santos Cruz, Maria Teresa Sousa de Moura Guedes, 

Guilherme Dinis Moreno da Silva Arroz, José Henriques Lopes, Maria Celeste Gouveia Saraiva 

Ferreira Dâmaso, Abílio José da Fonseca Martins Fatela, Maria da Graça Simões Madeira 

Ramos, Paulo Pinto de Carvalho Freitas do Amaral, Marcos de Sá Rodrigues, Alexandra Nunes 

Esteves Tavares de Moura, Luísa Maria Diego Lisboa, Joaquim dos Reis Marques, Maria 

Hermenegilda Ferreira e Vasconcelos Guimarães, Pedro Afonso Nóbrega Moita de Melo e Sá, 

Tiago Manuel Coruche Serralheiro, Sílvia Maria Mota dos Santos Andrez, Luís Pedro Russo da 

Mota Soares, Jorge Manuel Madeiras Pracana, Maria da Graça Rodrigues Tavares, Luís Gonçalo 

Fernandes dos Santos Teodósio, Bruno Filipe Carreiro Pires, Daniel dos Reis Branco, Maria 
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Isabel Lima Miguéis de Vasconcelos e Miguel da Câmara Almeida e Pinto) desta Assembleia 

Municipal.- ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------------Faltaram os Senhores Luís Filipe Vieira Viana, José António Vieira da Silva, Ana 

Maria Andrade Borja Santos de Brito Rocha e Carlos Alberto de Sousa Coutinho tendo o 

Cidadão que encabeça a lista mais votada justificado as respectivas faltas. ---------------------------  

--------------Representaram a Câmara Municipal de Oeiras o Senhor Presidente Isaltino Afonso 

Morais e os Senhores Vereadores Paulo César Sanches Casinhas da Silva Vistas, Maria 

Madalena Pereira da Silva Castro, Elisabete Maria de Oliveira Mota Rodrigues de Oliveira e 

António Ricardo Henriques Costa Barros, Carlos Oliveira, Pedro Afonso Paulo e Amílcar 

Campos. --- ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. ORDEM DE TRABALHOS--------------------------------------------------------------------------------------- 

--------------Foi estabelecida, de acordo com a Lei número cento e sessenta e nove barra noventa 

e nove, de dezoito de Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei número Cinco A barra 

dois mil e dois, de onze de Janeiro, para a presente reunião, a seguinte Ordem de Trabalhos: -----   

1. Eleição da nova Mesa da Assembleia Municipal de Oeiras. ------------------------------------------  

2.1. Eleição da nova Mesa da Assembleia Municipal de Oeiras -------------------------------------  

--------------O Senhor Domingos Ferreira Pereira dos Santos (IOMAF) - Cidadão que 

encabeça a lista mais votada, disse o seguinte: -------------------------------------------------------------  

--------------“Solicito a todos os Membros presentes nesta Assembleia Municipal que se dirijam à 

Mesa, a fim de assinarem a folha de presenças. ------------------------------------------------------------  

--------------O ponto dois do artigo quadragésimo quinto da Lei Cinco A, de dois mil e dois, diz 

que compete à Assembleia deliberar se a eleição a que se refere o número anterior (eleição do 

Presidente e Secretários da Mesa) é uninominal ou por meio de listas. Eu pedia que se 

pronunciassem (e vamos contar os votos de braço no ar) sobre se preferem fazer, em primeiro 

lugar, a eleição do Presidente, depois do Primeiro Secretário e por fim do Segundo Secretário ou 
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se preferem que seja dado um tempo para apresentação de listas e, posteriormente, votarmos as 

mesmas. Alguém se quer pronunciar sobre este assunto?” -----------------------------------------------  

------------- O Senhor Pedro Mota Soares (CDS/PP) interveio, dizendo o seguinte: ---------------  

------------- “Gostaria de perguntar a Vossa Excelência se, porventura, deu entrada na Mesa 

alguma lista. Tendo acontecido essa situação, será mais fácil procedermos, dessa forma, à 

eleição.” -- -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------------- O Senhor Domingos Ferreira Pereira dos Santos (IOMAF) - Cidadão que 

encabeça a lista mais votada - disse o seguinte: ------------------------------------------------------------  

------------- “Posso informar que tenho uma proposta de lista de Mesa que já foi aqui entregue 

mas só a considerarei se a opção escolhida for a eleição por lista.” -------------------------------------  

------------- O Senhor Jorge Pracana (PSD) interveio mas, dado que o fez com o microfone 

desligado, não foi possível ouvir o que foi referido. -------------------------------------------------------  

------------- O Senhor Domingos Ferreira Pereira dos Santos (IOMAF) - Cidadão que 

encabeça a lista mais votada - informou da opinião dada pelo Senhor Jorge Pracana (PSD):-------  

------------- “O Partido Social Democrata entende que a votação deverá ser feita por lista e não de 

modo uninominal. Mais alguém se quer pronunciar sobre este assunto?”------------------------------  

------------- O Senhor António Moita (IOMAF) disse o seguinte: -------------------------------------  

------------- “O Movimento Isaltino Oeiras Mais à Frente também está de acordo com essa 

proposta de votação em lista.” --------------------------------------------------------------------------------  

------------- O Senhor Domingos Ferreira Pereira dos Santos (IOMAF) - Cidadão que 

encabeça a lista mais votada – disse o seguinte:------------------------------------------------------------  

------------- “Então, para que não haja dúvidas, peço o favor de se pronunciarem levantando o 

braço para eleição da Mesa em lista.”------------------------------------------------------------------------  

2.1.1. VOTAÇÃO ----------------------------------------------------------------------------------------------  

------------- O Senhor Domingos Ferreira Pereira dos Santos (IOMAF) - Cidadão que 
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encabeça a lista mais votada pôs à votação esta proposta de eleição da Mesa em lista, tendo a 

mesma sido aprovada por maioria, com um voto contra (IOMAF).-------------------------------------  

--------------O Senhor Domingos Ferreira Pereira dos Santos (IOMAF) - Cidadão que 

encabeça a lista mais votada, disse o seguinte: -------------------------------------------------------------  

--------------“Está então decidido que vamos eleger a Mesa por lista. Tenho neste momento uma 

lista que é subscrita pelo Movimento Isaltino Oeiras Mais à Frente, pelo Partido Socialista e pela 

Coligação à qual pertence o Partido Social Democrata.” -------------------------------------------------  

--------------O Senhor Luís Mota Soares (CDS/PP) interveio, dizendo o seguinte:-----------------  

--------------“Não abusando da figura do pedido de esclarecimento, gostaria de informar Vossa 

Excelência que, nos termos da Lei, as Coligações dissolvem-se no acto eleitoral, portanto, neste 

momento, existem dois Grupos Políticos Municipais sendo um deles o PPD/PSD e o outro o 

CDS/PP. Já agora, aproveito para acrescentar que o CDS/PP não subscreve essa lista.” ------------  

--------------O Senhor Domingos Ferreira Pereira dos Santos (IOMAF) - Cidadão que 

encabeça a lista mais votada, disse o seguinte: -------------------------------------------------------------  

--------------“Sendo assim, esta lista é subscrita pelo Movimento Isaltino Oeiras Mais à Frente, 

pelo Partido Socialista e pelo Partido Social Democrata. Há mais alguma proposta de lista para 

constituição da Mesa, que queiram apresentar? Uma vez que não há, vamos proceder à eleição da 

Mesa como manda a legislação, por voto secreto depositado em urna. Vão ser distribuídos 

boletins que estão em branco e basta colocarem uma indicação explícita de que votam na lista…”  

--------------O Senhor Marcos Sá (PS) interrompeu, dizendo o seguinte: -----------------------------  

--------------“Peço desculpa por interromper mas peço-lhe o favor de ler a proposta e os nomes 

que dela constam.”----------------------------------------------------------------------------------------------  

--------------O Senhor Domingos Ferreira Pereira dos Santos (IOMAF) - Cidadão que 

encabeça a lista mais votada, disse o seguinte: -------------------------------------------------------------  

--------------“Tem toda a razão, estava apenas a referir-me à metodologia. Basta colocarem no 
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boletim lista única ou poderemos chamar-lhe “Lista A”. Ao escreverem um “A” no boletim é a 

expressão que votam nesta lista. Vou passar a ler a proposta:--------------------------------------------  

------------- “Os abaixo-assinados subscrevem a seguinte lista candidata à Mesa da Assembleia 

Municipal de Oeiras representando a vontade expressa pelos eleitores nas últimas eleições 

autárquicas. Presidente – Domingos Santos (IOMAF), Primeira Secretária – Hermenegilda 

Guimarães (PS), Segunda Secretária – Ana Borja Santos (PSD). A carta é subscrita por António 

Moita, do Movimento Isaltino Oeiras Mais à Frente, por Marcos Sá, do Partido Socialista e por 

Jorge Pracana, do Partido Social Democrata.”--------------------------------------------------------------  

------------- O Senhor Jorge Pracana (PSD) fez um pedido de esclarecimento, dizendo o 

seguinte: -- -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------------- “Como todos sabemos qualquer votação tem três tipos de orientação – o sim, a 

abstenção e o não. Se nos limitarmos a colocar aqui apenas o “A”, estamos a coarctar esta 

liberdade. Havendo apenas uma Lista, eu sugiro que a resposta a constar dos votos seja “sim” ou 

“não”. Os votos que não tiverem nada, equivalem a uma abstenção. -----------------------------------  

------------- O Senhor Domingos Ferreira Pereira dos Santos (IOMAF) - Cidadão que 

encabeça a lista mais votada, voltou a intervir, dizendo o seguinte:-------------------------------------  

------------- “Estamos a deliberar e temos que tomar uma decisão. Por isso pergunto à 

Assembleia, que é soberana, se concorda com esta proposta de “sim” ou “não” em vez de “A”. 

Portanto temos “sim”, “não”, em branco e, se tiver outra coisa, o voto é nulo. Uma vez que todos 

estão de acordo que seja assim, vamos proceder desta forma. Vamos fazer a chamada e cada um 

deposita na urna o seu voto.”----------------------------------------------------------------------------------  

2.1.2. VOTAÇÃO ----------------------------------------------------------------------------------------------  

------------- Procedeu-se à chamada para efeitos de votação, por sufrágio secreto, da Mesa da 

Assembleia Municipal de Oeiras, tendo votado trinta e nove Membros. -------------------------------  

------------- O cidadão que encabeça a lista mais votada chamou à Mesa um representante de 
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cada um dos Grupos Políticos Municipais para efeitos de escrutínio e fiscalização dos votos 

tendo o resultado sido o seguinte: dois votos “não”, cinco votos em branco e trinta e dois votos 

“sim”. ------ ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

--------------Esta deliberação dá-se por transcrita:----------------------------------------------------------  

--------------“DELIBERAÇÃO N.º 73/2009 ---------------------------------------------------------------  

--------------ELEIÇÃO DA MESA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL -----------------------------  

 -------------A Assembleia Municipal de Oeiras tomou conhecimento da seguinte lista, 

apresentada pelos Grupos Políticos Isaltino Oeiras Mais à Frente, Partido Socialista e Partido 

Social Democrata, candidata à Mesa da Assembleia Municipal: ----------------------------------------  

--------------Presidente – Domingos Ferreira Pereira dos Santos; ----------------------------------------  

--------------Primeiro Secretário – Maria Hermenegilda Ferreira Vasconcelos Guimarães; ---------  

--------------Segundo Secretário – Ana Maria Andrade Borja Santos Brito Rocha. -------------------  

--------------Por sufrágio secreto a Assembleia deliberou por maioria com trinta e dois votos Sim, 

dois votos Não e cinco votos Brancos aprovar a referida lista.” -----------------------------------------  

  ------------O Senhor Presidente da A.M. disse o seguinte: --------------------------------------------  

--------------Peço à Primeira Secretária, Senhora Dona Hermenegilda Guimarães (PS) para se 

dirigir à Mesa. A Sessão de hoje cumpriu a agenda que a Lei prevê, escolhemos, 

inequivocamente, a Mesa e vamos, posteriormente, conversar com a direcção cessante para saber 

se existem assuntos pendentes ou em trânsito. Depois vamos conversar com os Líderes dos 

Grupos Políticos Municipais no sentido de preparar a Agenda e convocar (com certeza, para 

breve) a próxima Reunião para dar continuidade aos trabalhos.” ---------------------------------------  

--------------O Senhor Daniel Branco (CDU) interveio, dizendo o seguinte: -------------------------  

--------------“O Senhor Presidente referiu que há-de ser feita uma reunião com a direcção 

cessante, situação com a qual concordo. Disse também que, posteriormente, haveria uma reunião 

com os representantes dos Grupos Políticos Municipais. Enquanto o Senhor Presidente não pedir 



 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE OEIRAS 

    7 

aos Grupos Políticos Municipais, não existem representantes dos mesmos. Portanto, terá que 

pedir primeiro para estes serem designados e só então, será possível fazer a reunião.” --------------  

------------- O Senhor Presidente da A.M. agradeceu a informação e voltou a intervir, dizendo o 

seguinte: -- -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------------- Peço então aos Grupos Políticos Municipais que designem o seu representante e que, 

posteriormente, me comuniquem (ou ao secretariado) para, desse modo, podermos agendar a 

próxima Sessão. Antes de dar por terminada esta Reunião quero agradecer a presença de alguns 

cidadãos/munícipes de Oeiras que já cá estavam representados pelos eleitos (pelo menos, os que 

tinham direito a voto) mas que quiseram assistir pessoalmente. Quero ainda dirigir uma palavra a 

todos aqueles que permitiram as condições em que se realizou esta Sessão, nomeadamente na 

preparação do espaço, do som, do secretariado, etc. Todos estivemos a trabalhar, hoje, numa 

cerimónia mais formal, mas sempre a trabalhar em prol de Oeiras. Muito obrigado a todos. -------  

3. ENCERRAMENTO DA REUNIÃO -------------------------------------------------------------------  

------------- O Senhor Presidente deu por encerrada a reunião às dezanove horas e quarenta e 

cinco minutos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

------------- Para constar se lavrou a presente acta, que vai ser assinada pelo Senhor Presidente e 

pelas Secretárias da Mesa. -------------------------------------------------------------------------------------  

----------------------------------------------------O Presidente,------------------------------------------------ 

 

 

------------------------------------------------A Primeira Secretária,----------------------------------------- 

 

 

------------------------------------------------A Segunda Secretária,----------------------------------------- 


